EL CORREO DE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareneños y guanacastecos

EDITOR,

La Imprenta "La Costeña"

Ano III

Puntarenas, Costa Rica, lunes 19 de junio de 1916

Νύм. 349

¿ QUIÉN HA CALUMNIADO?

Pensábamos permanecer callados ante los sucesos que han mantenido en espectación a los puntareneños, porque ante todo queremos para la tierruca un buen nombre; pero estaba de Dios que nuestros pensamientos habrían de frustrarse ante el deseo de ciertos hombres que no miden el significado de sus palabras, y por eso vamos a referirnos una vez más al asunto municipal.

La copia de la renuncia presentada por el regidor Delgado a la Municipalidad consigna un párrafo que no debemos dejar pa sar desapercivido, porque al parecer se dirige a nosotros, y es aquel que dice que los motivos que tiene para dimitir consisten en una misera calumnia, burdamente preparada por malquerientes de los regidores, que han encontrado para el efecto un elemento apro

piado.

«El Correo de la Costa», uno de los principales combatientes en esta emergencia, no ha calumniado a persona alguna, y si a nosotros ha querido referirse el señor Delgado está en la obligación de manifestar en qué consiste la calumnia que le hemos le vantado porque no deseamos que sobre nosotros caiga el sambenito de calumniadores. Los cargos que hicimos estamos dispuestos a probarlos con documentos, para que se vea que en la redacción de «El Correo de la Costa» cuando se hace un cargo es porque se tiene la firme convicción de que se puede justificar. No nos hacemos eco de rumores callejeros; y tanto es así que el viernes de la semana pasada, antes de salir a luz el número de ese dia, se nos avisó que el rigidor Segura renunciaria el cargo, en vista de los sucesos. El mismo regidor Segura le dijo a don Ulpiano Fonseca que presentaria su dimisión en todo el curso de la semana pasada; mas nosotros no quisimos acoger aquel dicho porque conocemos mucho a nuestros hombres, variables en sus opiniones en grado sumo. Y no hemos acogido tampoco el rumor que circulaba con motivo de la renuncia del señor Delgado, de la que se dice en público que fué una comedia bien preparada, con el fin de que no se le admitiera Y tal parece ser la verdad, como se desprende de los términos de ella, en los que no campea la altivez.

Para nosotros el acuerdo de la Municipalidad dando un voto de confianza al regidor Delgado, no nos sorprende: mús bien lo vemos con buenos ojos desde que él está demostrando un alto espíritu de compañerismo que cuadra muy bien dentro de las corporaciones.

Don Antonio Alvarez Hurtado en su «Aclaración necesa rias, publicada en el órgano local del sábado último, pretende dejarnos como infidentes por haber propalado la especie que nos comunicó; pero a ese señor se le olvida que si en nosptros hubo infidencia, de parte de él hubo indiscreción, toda vez que nosotros no estábamos tratando de averiguar asuntos que debian quedar en secreto entre él y su favorecido. Por lo visto, don Antonio olvidó aquello predicado por el Cristo: «Cuando hagas caridad procura que tu mano izquierda no sepa lo que hace tu derecha» Por lo de más los conceptos de la "Aclaración" de don Antonio difieren en partes muy esenciales a los de una carta dirigida con fecha 14 de mayo pasado a uno de los redactores de «El Correo de la Costa». carta que juntamente con la respectiva conte-tación será publicada si asi lo demandasen las circunstancias.

No nos gustan las farsas, y no estamos dispuestos a tolerarlas. Antes de seguir tratando por la Prensa asuntos de esta naturaleza que nos perjudican a todos los porteños, más que a los forasteros, esperamos oir la palabra del regidor Delgado quien debe decir si de parte de "El Correo de la Costa" ha partido alguna

calumnia en su contra.

Los daños del aguacero en Miramar

El señor jese Político de Miramar, en telegrama que hoy le puso al señor gobernador de la provincia, le dice: «Ayer, desde las dos de la tarde, principió a llover muy fuerte. El señor Vargas, correo especial de La Unión, que debía haber llegado temprano, fué detenido por el río Ciruelas hasta esta mañana a las cinco. Me informa el señor Pedro Campos, de este vecindario, peón, que hacía el correo or- oficiales.

dinario a La Unión debía haber llegado ayer, y aun no parece. Anoche no hubo luz a consecuencia de los muchos derrumbes ocasionados en la acequia. Se calcula que no tendremos luz durante cinco días. Si siguen tan fuertes las lluvias como ayer, peligra de ser arrastrada la casa e inundada la planta. Hay como veinte peones trabajando. Con los informes que siga recogiendo, informaré. - El jese Politico, Carlos Miranda.».

N. de la R. - Nuestro Coque ayer, como a las cuatro- rresponsal en Miramar no nos faltaba una vara al río Naran, ha dicho nada, y por eso hubijo para alcanzar el puente. Un mos de recurrir a los informes

Naufragios

El bote llamado «Chomes,» que salió ayer en la mañana del lugar del mismo nombre, tripulado por Napoleón Espinosa, como piloto, y Domingo Quirós, como marinero, y como pasajero Francisco Aguilar, se fué a pique ayer por la tarde, en la Punta. La tripulación se salvó, pero la carga que consistía en 4 fanegas de maíz y 20 soleras, todo de propiedad de don Feliciano Quirós, así como también la embarcación, se hundió y hasta este momento no ha aparecido.

Vinieron anteayer de Tárcoles, a proveerse de viveres, dos individuos vecinos del lugar, y habiendo hecho el acopio, dispusieron ayer por la tarde marcharse. Como a las cinco encontrándose a la altura de la Chacarita, una ola grande l volcó la embarcación. La tribulación fué grande y se aumentó con el chubasco que caía.

Uno de los tripulantes de apellido Gómez, aun no ha aparecido, y se presume, con fundamento, que pereció o que una tintorera lo cazara. El otro compañero se encuentra detenino en el cuartel de armas, mientras se hacen ciertas averiguaciones judiciales.

Gómez era casado, vecino de Alajuelita. Esos son los únicos detalles que hemos podido obtener.

Complacido

Muy señor mío:

Tengo el gusto de enviar a U. el programa de las piezas que e ecutará la Banda militar de esta ciudad el domingo 18 de los corrientes, para si lo tiene a bien le dé publicidad en su acreditado periódico, con el único fin de que el público en general se dé cuenta del adelanto de esta Banda y que se ejecuta música clásica como en las demás bandas de la República. Este servicio dejará comprometida la gratitud de su

Afmo. y S. S,

V. M. Freer

10-Colorado - Two Step, por Juan B. Estradé.—Arreglo de V. M. Freer.

20-Mignon. - Fantasía, - A. Thomas; solista, J. Andrés Valdelomar, sax-soprano.

30 - En las Sombras. - Idilio-Finek.

40-J. María Mari. - Canción Napolitana - Capua.

50-Melico. - Valse - V. M. Freer.

Liberia, 18 de junio de 1916.

Servicio de Buzones

En meses anteriores tratamos en nuestras columnas de la necesidad, muy sentida por cierto, de establecer buzones al servicio del correo en varios puntos de esta población, por demandarlo su creciente desa-

Es la extensión de comunicaciones postal y telegráfica signo que, más que otro alguno, evidencia el adelanto de los pueblos. y no deben los Poderes públicos escatimar gasto alguno en ese sentido, porque las comunicaciones postal y telegráfica deben ser un servicio, no un negocio.

Aquellas naciones que marchan a la cabeza de la civilización y cuyo nombre se invoca cuando tratamos de reformar alguno de los ramos de la Administración, gastan grandes sumas en dichos servicios, sin parar mientes al formular los | presupuestos en el déficit que la extensión y mejoramiento han de traer consigo.

La densidad de población de Puntarenas reclama ya el establecimiento de buzones, tanto para el servicio de los barrios apartados del centro como en

los puntos de gran movimiento, aun aquellos que se hallan próximos a la Administración de correos.

Por de pronto, y esto demanda un pequeño desembolso, son tres los lugares que necesitan con urgencia el establecimiento de buzones: el Muellecito, por el gran movimiento de embarque y desembarque; la estación del ferrocarril, que serviría al populoso barrio de Pueblo Nuevo; la iglesia parroquial, que por su situación en el centro de la ciudad serviría los vecindarios de barrios tan populosos como el citado.

El señor director general de Correos, don Macedonio Esquivel, conoce muy bien las necesidades de esta población, por haber residido largos años en ella, y tenemos entendido que abriga los mejores deseos respecto al mejoramiento de nuestros servicios públicos, por cuyo motivo mantenemos la esperanza de que no echará en olvido la indicación que nos permitimos hacerle nuevamente y que en plazo no lejano contemos con un servicio postal completo.

Tráfico interrumpido

El fuerte y prolongado aguace ro de ayer, ocasionó serios des perfectos en la línea del ferro carril al Pacífico. Nos dicen que se formó un lavado, de u na milla de extensión, que interrumpirá quizá por un par de días el tráfico.

Se trabaja con empeño por dejar completamente expedita la vía en el tiempo más corto, y al efecto el señor Administrador de la Empresa, don Isac Zúñiga Montúfar, buen amigo nuestro, ha puesto una cuadrilla dedicada exclusivamente a reparar el daño.

La fiesta del Arbol

Con una mañana llena de sol efectuose ayer en la plaza de «Cañas» lafiesta del Arbol, por los grupos escolares de esta ciudad y con el programa ya conocido.

Grande fué la concurrencia a tan simpática fiesta, que despierta en los corazones juveniles el amor a esas hermosas plantas que protegen el suelo de las inclemencias del tiempo.

El selecto programa fué cumplido en todas sus partes, y la banda militar dió realce a la fiesta tocando escogidas piezas de su repertorio.

Cemento "Asland"

- FABRICACION ESPAÑOLA -

CALIDAD INMEJORABLE; SUPERA A CUALQUIER OTRA MARCA

En barriles de madera de 180 hls. cada uno VENDE

Cipriano Guell

Colorado

Acompañado de su señora es posa llegó de Colorado, lugar de su residencia, nuestro buen amigo el activo comerciate don Alfredo Carrillo.

El delicado estado de salud de la señora de Carrillo es causa del viaje a Puntarenas, donde permanecerán todo el tiempo que la enfermedad lo demande.

Pronto alivio le deseamos.

Servicio de alumbrado

El fuerte aguacero que durante varias horas cavó ayer reblandeció la tierra en el cantón de Miramar, al extremo de provocar un derrumbe en la scequia de la planta eléctrica y en una extensión de trescientas varas.

Con este motivo quedó suspendido el servicio de alumbrado eléctrico anoche, suspensión que continuará mientras se hacen las reparaciones necesarias.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Las fiestas de la Virgen del Mar

ESTIMADOS FELIGRESES:

Por tercera vez tengo la dicha de celebrar con vosotros esta simpática fiesta religiosa que hace dos años fundé para gloria de Dios, de la Virgen del Carmen, patrona de los navegantes y vuestra propia felicidad.

Es mi intención celebrarla este año con mayor solemnidad que en los anteriores, contando para esto con vuestra buena voluntad, entusiasmo y devoción a la Santísima Virgen y con la gran con currencia de visitantes que de todas partes vendrán.

Mientras publico el programa y comisiones respectivas, he aquí las partes principales de nuestra fiesta:

1a — Solemne recepción del Ilustrísimo señor Obispo a su llegada de San José.

2a —Procesión con la Imagen, de la Iglesia al Estero, precedida por el Ilustrísimo señor Obispo y autoridades locales. Misa por el Ilustre Prelado, bendición de lanchas y procesión en el mismo Estero.— Infinidad de niñas vescidas de marineras y ángeles adornarán la lancha de la Virgen.

3a-Solemne bendición e inauguración por el Ilustrísimo señor Obispo de la nueva Casa Cural, principiada hace menos de un año.

4a—Desfile y bendición de carretones. Al mejor adornado se le dará un premio en dinero.

5a-Gran turno a beneficio de la nueva Casa Cural, a cuyo acto concurrirán todos los vecinos con sus regalos y dinero.

6a - Regatas a remo por los jóvenes del Club de Regatas, y otra por los marineros; a canalete

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes

APRENDER INGLÉS?

Se dan lecciones a un colón por

semana, con los sistemas Robert-

Necesita Ud. sacar copia de al

guna escritura o hacer cualquier

otro trabajo de pluma, con letra

na pieza musical a raz6n de 25

céntimos la pieza, con punto claro?

Dirijase al apartado 63.

Desea Ud. cobrador de recibos,

Quiere Ud. sacar copia de algu-

COSTA RICA

PUNTARENAS.

son y Cortina.

Desea Ud.

clara, o en máquina?

activo y honrado?

Por tercera vez tengo la dicha en el Estero y a remo en la Ba celebrar con vosotros esta simtica fiesta religiosa que hace premio de los primeros y © 25 00 s años fundé para gloria de la los últimos.

7. —Solemne entregada de la Copa de Plata que el que suscribe obsequia al partido triufante del Club de Regatas.

8ª - Exposición con primero y segundo premio a la mejor especie de ganado vacuno, caballar y cerdoso. La Exposición y Premios se extienden también a los cereales, frutas y aves

Recomiendo a los que puedan traer su contingente no tanto por interés al premio como por contribuir al auge de esta clase de ferias, que redundan en provecho de la agricultura e industria pe. cuaria.

9ª—Partida de Foot Ball que el Club La Juvemtud dedica al Ilustrísimo señor Obispo.

10º-Carreras a caballo con premios en dinero al caballo más corredor, y carreras de cintas.

11a-Carreras en saco y otras diversiones con premio en dinero

La fiesta se hará el domingo 16 del próximo julio y durará 3 días con Rosario solemne todas las tardes y bendición del Santísimo Sacramento.—El Ilustrísimo Señor Obispo conferirá el Sacramento de la confirmación el segundo día.

Confiado en el espíritu religioso y progresista de todos mis feligreses, no dudo que la fiesta de este año resultará espléndida en toda la extensión de la palabra.

> J. Daniel Carmona Cura y Vicario

Puntarenas, 7 de junio de 1916.

Aires portegolpeños

Los pueblos como los individuos jamás escalan la meta de sus aspiraciones, si el régimen armónico-familiar no es el augusto exponente de sus ideales. La disención es un camino abierto y franco que nos lleva a la más triste de las retrogradaciones.

Portegolpe así lo comprende, y hoy parece que se inicia en esa era de bienandanza y armonía Ese espectro tenebroso y audaz que responde al nombre de política, huyó de aquí sin dejar esa huella de discordia que hiende los corazones y los apresta para saltar las lindes de la hombría de bien.

Las autoridades son aquí los fieles guardianes de su deber, la llave de la seguridad y la garantía. Vivimos satisfechos de ellas.

**Las Escuelas, aunque tarde, se han abierto ya e instalado en debida forma. El vecindario se encuentra animado y anuente. Concurre puntual y religiosamente a los llamamientos que le hace el director de la Escuela, señor Fernández.

Anoche hubo una reunión de padres de familia, que a pesar del mal tiempo ascendió ahí de 25 individuos. Se habló en ella de la tributación directa, desvane ciendo de esa manera la idea desconsoladora arraigada en el alma de nosotros de que enmedio de nuestras pobrezas ibamos a ser sacrificados por una contribución que, según el emponzoñado decir, era oneroso para nuestros intere ses. Hoy estamos convencidos de la escasez de verdad de aquel aserto con que se especuló con nuestro humilde criterio, y de que en ninguna manera nos ofenden los proyectos en cuestión.

**Los vecinos se esfuerzan por el ornato de la población. Es de verse cómo y sin distinción, se congregan para dar lucidez a su humilde poblado. No hace más que unos días que tuve el gusto ds ver, desde la autoridad hasta el telegrafista, con machete en mano rozando la plaza que ha quedado más limpia que "el ojo de un mono".

Talvez cuando estas líneas se publiquen ya haya experimentado la satisfacción de ver limpio el cementerio. El director de la Escuela, don Rogelio Fernández, ofrece que una vez que como tal se proceda, él obsequiará la portada de que carece.

** Lamentamos sinceramente la muerte de la señora María Barrantes v. de Duarte, acaecida el 5 de los corrientes. A su señor padre don Blas, sus hermanos José y Feliciano y demás deudos nuestro sentido pésame.

** Algo que si merece un ren glón aparte, es la indolencia con que miran los moradores el ramo comercial.

Es el caso que aquí no se halla una truchita donde proveerse uno de lo más indispensable, cuando menos. Desde las cande las al cinco de aceite, hay que ir a "zanquearlo" a Huacas (poblado menor), Tempate o Arenal; y esto cuando los caminos y las in clemencias del tiempo no lanzan un "vadde retro". Guaro sí se consigue hasta de "piñuela", y cuando llegan a encontrarse puros es a tres "meñiques" aguadillos, húmedos y de mal tabaro. Me figuro que lo que esperan los portegolpeños es que el comercio chino eche sus raicecitas por acá; y así tendrá que ser.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

EDWIN de junio de 1916

Composición de aceras

Hemos sabido que el señor Agente Principal de Policía Municipal, se preocupará decididamente por el ornato de la población,
para conseguir el cual no guardará consideraciones a nadie. Como
uno de los principales factores del
ornato son las ACERAS, los
propietarios deben evitar que se
les exija su reparación o construcción. Para ello no tienen más
que entenderse con don SERAFIN SARAVIA, quien las reparará o hará nuevas, según el deseo del propietario, empleando

materiales de primera calidad como BALDOSAS CUADRICU-LADAS O PEDRIN DE CE-MENTO ROMANO.

Contando el señor Saravia con dos magnificos industriales, especialistas en esos trabajos, se hará cargo de todo lo que se relacione con el ramo de albañileria.

Condiciones liberales para los pagos, cuando la persona sea abonada o garantice el valor del trabajo.

Toda orden se recibe en casa de don SERAFIN SARAVIA.

LA BOTA DE ORO

José Martínez Mata



¿Quiere usted calzado fino, cómodo y elegante? La zapatería LA BOTA DE ORO se lo brinda todos los días a precios de situación.

La numerosa clientela acredita la bondad de los materiales, el corte irreprochable y el esmero en la confección. Hormas a elección del cliente. Duración garantizada.

Calle del Comercio - Frente Sur del Mercado

Dr. Justo Pastor López

MEDICO Y CIRUJANO

Atiende a las personas que soliciten sus servicies en su oficina, frente a LIZANO & COIN

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierre

Toda clase de herramientas para artesanos

DAMIAN Y RODRIGUEZ

- INTERIOR DEL MERCADO -

El único puesto de legumbres y verduras establecido conforme a las
— reglas higiénicas ——

Especialidades: Mantequilla de Cartago, jamones, vinagre de vino y queso de mantequilla.

Siempre en gran existencia PAPAS de las mejo es del pet-

Pagamos un centavo per cada tapa de las bote las que contengan la

La Bolsa del Mercado

Venta al por mayor y el detal de toda clase de productos del país.

En ventas de más de CINCO LIBRAS se cobra la mercadería a precio de POR MAYOR.

Compro toda clase de artículos del país

Liberalidad en los precios tanto para comprar como para vender

FLORENTINO LEON — PREPIETARIO

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas -Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

BERTA MUÑOZ

obstétrica graduada en la Facultad de Medicina de Costa Rica con 7 años de práctica, ofrece sus servicios profesionales en esta ciudad, 50 varas al Este del Parque, en los bajos de Pepino.

Buen trato, actividad y precios módicos.—18 V 16.

DINERO A INTERES

Tengo encargo de colocar dineso a interés, con buena garantía. Cualquier solicitud deberá dirigirse al suscripto.

Juan Rafael Guevara

Puntarenas, 1º de junio de 1916.

Definitivamente

he establecido en esta ciudad mi despacho de ABOGACIA y NOTARIADO

OFICINA: junto a la barberia de don Moisés Montero

Antonio Segura

La Viuda Alegre

Vende a precios escandalosos por lo reduci los, SOMBREROS DE PITA

Camisas americanas de \$ 5.00 a \$ 2.25

ACUDID!

Portegolpe, 8 de junio de 1916.

छित्र भित्र विस्त

Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES INTRODUCIDOS AL PAIS

____ Magnificos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. ____

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos etc. son atendides con esmoro por el Administrador, Fernando Magri.

H. MANN & Co.

- NEW YORK -

PRODUCE EXCHANGE BULDING IMPORTADORES, EXPORTADORES, COMISIONISTAS

> Reciben en consignación productos del país, y hacen adelantos liberales sobre los mismos.

REPRESENTANTE, Wm. Werckenthien

Oficina frente al Royal Bank.—San José.

Teléfono 724.

Apartado de Correos 1034

SERAFIN SARAVIA

DFRECE A SUS CLIENTES UN SURTIDO SIEMPRE RENOVADO DE ARTICULOS PARA PULPERIA Y CANTINA

Coaipra Cuer s, Pieles y Caucho

Compra maderas y paga buenos precios

Acepta toda clase de consignaciones

Se hace cargo de cualquier pedido al exterior bajo condiciones liberales.

Depósito permanente de las bien conocidas y reputadas harinas DAYTON y MACHETE

THE DESTRUCTION OF THE PARTY OF

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE» LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

GRAN ASERRADERO

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas. MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnifica calidad, propio para alimento de animales. PEDRO CANALE

Zapateria de Francisco Wong

LA MAS ACREDITADA DEL PUERTO

Materiales de primera calidad. — Precios económicos. Se atienden ordenes.

GOMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio ===

Costa Rica

San José

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

A PRIMOROSA"

sienda magnificamente surtida y apreciada del público por la baratura y buena calidad de sus artículos, cambió de domicilio para mayor comodidad de sus clientes.

St nuevo local es el que ocupó la tienda de don Alejandro Meneses, contiguo a Juan Benito Wong, y frente a "La Norma" de D v d Najs. Aprovechando su dueño el traslado ofrece en BARA. TILLO, que duraré un mes, las existencias de su establecimiento.

Sucursal establecida en la tienda número 11 del Mercado Municipal, con exquisito servicio de cantina y taquilla. - Se aceptan comisiones interiores y exteriores. - Agencia de la fábrica de fideos

Sarkis M. Brais, Propletarlo La «Comercial».

- Teodoro Roiz - -

Magnifica existencia en vinos superores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediente cuotas mensuales de & 2.00, & 5:00 o & 10.00 adquiere usted una póliza de (200.00, (500.00 o (1.000.00

Solicite instrucciones y prospect s a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo - Allos de la « Libreria Lectura barata» - San José

Empresa de Trasportes Maritimes del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolia tápidas y que reunen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes & 15.00. Mansanillo & 30.00. Puerto Jesús o San Pablo & 40.00. Behedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Bolsón

POR IDA Y REGRESO 50 % DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de;

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el trasporte de maiz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de lu tarifa ofic il, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

Pedro Quiros Sanchez

Propietario del conocido

HOTEL PEKIN

Cantina bien surtida.

Servicio esmerado.

- Precios módicos-

Doctor

Carlos Barrios Castro

Con larga práctica en las costas centroamericanas, ha resuelto radicarse en Puntarenas definitivamente.

Especialista en las enfermedades de los niños y de las mujeres, ofrece sus servicios en los altos de la Farmacia Universal de las 8 a las 11 a.m. y de las 2 a las

Y durante las noches en el Hotel Europa.

La Colmenita

Establecimiento de licores extranjeros y del país

El más concurrido de todos, Bailes populares todos los sá-

Aseo esmerado, y buen trato. MIGUEL H. FULTON Propietario,

José Chen Apuy & Co

Gran almacén de abarrotes-Sedería y articulos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA - ARTICULOS DE LUJO RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones

* La Magnolia

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada —

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

la casa cural

Visitamos ayer los trabajos de la casa cural, y observamos que van muy adelantados. El señor cura Carmona nos mostró los diversos departamentos de la casa, haciéndonos observar el costo de cada uno. Cuarto para habitación personal; para depósito de imágenes y cosas sagradas; dormitorio; baño, excusado, todo bien dispuesto, está caminando a pasos gigantescos.

-Padre, -hutimos de decirle-¿conque fondos cuenta usted para no paralizar los tra-

bajos?

-Estoy debiendo algo más de mil colones, -- nos contesto -; pero en mi afán de que la obra no se demore, no me he detenido en obstáculos, pues tengo fé en que mis feligreses me ayudarán a salir de apuros. Mi idea es la de tener concluido el edificio para bendecirlo en uno de los días de festividad de la Virgen del Mar, y he de lograrlo, Dios mediante. Yo estoy muy agradecido a El Correo de la Costa por el interés que ha tomado en ayu darme, y ojalá que ese interés no decaiga. Despierte usted todo el entusiasmo en el pueblo para que contribuya a la mayor solemnidad de aquellas fiestas y a la conclusión de la casa cural.

-Así lo haremos, --- dijimos al salir de aquel que en breve será hermoso edificio que la voluntad y el esfuerzo de un sacerdote han levantado, venciendo serias dificultades.

De Cañas

16 de Junio de 1916

La Municipalidad de este cantón está en miras de crear un tercer distrito, compuesto de los caserios El Sandial, Palmira, Tierras Morenas, El Coyolar y La Rehoya. Los límites serán: por el Norte, rio de Tenorio; por el Sur, camino de Río Frío; por el Este, provincia de Alajuela, y por el Oeste, camino de Cañas a Bagaces. Si este proyecto se lleva a efecto no es dudable que los caseríos que lo componen ganarán mucho, pues habrá que crear también una agencia principal de Policia y el cantón mucho más, pues sus entradas se aumentarán porque es indudable que el comercio se hará extensivo en esos lugares. Así mismo también el Municipio debia hacer que se corrijiera el acuerdo Nº 465 de fecha 22 de Septiembre de 1913, dictado por el Ejecutivo, cuando se erigió en distrito el barrio de Tilarán, el cual está consignado en dicho acuerdo con los linderos siguientes: Norte, terrenos de Tenorio; Sur, Las Juntas de Abangárez; Este, cantón de San Ramón, y Oeste, la linea entre Cañas y Bagaces. Por lo expuesto en la actualidad, y según la ley, todos los terrenos del cantón de Cañas pertenecen al segundo distrito, o sea Tilarán, dejando al primer distrito completamente mutilado.

-En breve se colocarán en las entradas de esta villa portones para impedir el libre tránsito de semovientes por las calles de tan simpática población, pues era una medida que se hacía sentir, porque ahora, en la estación lluviosaes cuando más frecuenta el gana, do las calles, haciendo daño en los sembrados y en las tenebrosas noches de lluvia son muy peli- | cios hubiera sido posible repartir grosos esos animales, porque a el 24 por 100 de dividendo en vez

jes de tránsito y cuando los transeuntes apercatan se ven montados encima de los brutos, y a este respecto puede decir algo el Dr. Trejos, cuando una noche, después de estar la mar de contento en una reunión al compás de una tradicional marimba y en compañia de un grupo de nuestras pollitas, se le ocurrió salir a la calle y cuando se vió estada montado en una «cornuda,» y lo que no pudieron hacer los «cornudos» de Santa Cruz, hizo esta cuadrúpeda del cuento, que dió con nuestro Galeno contra el suelo. La medida antes dicha traerá como consecuencia que la Municipalidad obligará a sembrar árboles a los dueños de casas, al frente de éstas, como medida de ornato, pues este procedimiento ahora si se podrá llevar a efecto porque no molestará el ganado en los sembrados.

-Para San José partió nuestro Médico del pueblo o Médico de los pobres, doctor don Eduardo I. Trejos. Que regrese pronto son nuestros deseos.

-Para nuestro puerto del Pacífico partirá en asuntos de negocios el importante empresario y agricultor don Jesús Achio,

-En otra seré más extenso, senor director. Trataré de las funciones de la nueva Junta de educación, y de las labores de la Municipalidad, las que no dejan nada que desear y de la campaña que tiene establecida el Resguardo fiscal de esta villa al mando del comandante mayor señor Cantero Hoyos, contra los contrabandistas, la que es más sanguinaria que la celebrada últimamente por los rusos contra los alemanes y austria-

X. Z.

Peces excarcelados

Muy orondos regresaban esta mañana en un bote a la playa, remando con grandes bríos, tres sujetos, dos de color de ébano, cobrizo el otro, conduciendo la preciosa carga que habían encontrado presa en las nasas.

El bote en cuestión conducía algunos centenares de peces de diversos colores, y cuando alcanzaba la arena envió Neptuno una gran ola que barriendo las entrañas de la embarcación puso en libertad a los peces cautivos.

Los tripulantes, maldiciendo de todo lo existente, calificaban el suceso de siniestro marítimo, mientras que los peces, nadando muy a sus anchas, calificábanlo a coro de auxilio oportuno.

La excarcelación de los cautivos nos dice que el mal de unos es causa de larga y regalada vida de otros.

Ignoramos si los pescadores en nasa llevarán el asunto ante los tribunales de Justicia, reclamando a la juguetona ola el pago de daños y perjuicios.

La casa Krupp durante la guerra

En la asamblea que ha celebrado últimamente la Sociedad propietaria de las fábricas Krupp se ha leido como de costumbre la memoria relativa al ejercicio de 1914 1915, según la cual el beneficio de la explotación ha sido de 113. 229. 322 marcos, es decir, más del doble del obtenido en el ejercicio precedente (1913-1914) que fué de 54. 004.579 marcos. Con un aumento tan considerable de beneficostumbran echarse en los para- del 12 repartido el año anterior,

pero el consejo de administración ha decidido conservar el mismo tipo de dividendo que en años anteriores y emplear la mayor parte del sobrante en aumentar los fondos de reserva y sobre todo en beneficiar a las diferentes instituciones de previsión para los obreros, como lo viene haciendo desde su fundación. En este último ejercicio se ha aumentado en un millón de marcos el fondo especial de reserva y se han destinado cinco millones a conservación del material. Además se han inscrito cinco millónes para el servicio de guerra y otros cinco millones para construcción de viviendas para obreros de familia numerosa. Otros dos capítulos de a tres millónes cada uno se han destinado a socorros para heridos e invàlidos y diez millones se han dejado de resrva para atender a los accidentes que puedan resuitar de la guerra. Finalmente se han inscrito 20 millones para la creación de un fondo especial destinado a las familias que hayan quedado desamparadas por haber muerto en la guerra el padre o los hermanos.

El consejo añade que ha tomado estas medidas como consecuencia de los considerables pedidos hechos por los ministerios de Guerra y Marina, pedidos que han sobrepujado dos veces y media en importancia a los recibidos en tiempo norm I, circunstancia que ha aumentado los beneficios en igual proporción, pero en cambio ha exigido la ampliación de la fábrica, la construcción de nuevos edificios y el aumento de la herramienta obligando a la Sociedad a aumentar su capital que era de 180 millones de marcos a 250 millones (312.500.000 pesetas.) De este aumento se han gastado ya 35 millones de marcos.

Sección comercial

Cotización de hoy

Arroz en sacos qq. d 16 50

Ziroz en sacos qq. G	10	30	
petacas	15	50	
— del país —	14	50	
Almidón de yuca —	16	00	
Azúcar —	12	00	
Ajos	28	00	
Alpiste	40	00	
Aceitunas doc.	6	50	
Bacalao caja 40 lb	20	00	
Cebollas del país qq.	25	00	
 seca Damián 			
y Rodriguez	23	00	
Cueros de res —	65	00	
Café 1a —	28	00	
- 2a	23	00	
—. 3a —	17	00	
Cerveza Budwsiser, barril	60	00	
- Pabst	55	00	
Cognac,caja	52	00	
Caucho qq.	80	00	
Dulce pequeño —	7	50	
— grande —	7	00	
Frijoles negros	15	50	
- blancos	00	00	
- colorados	00	00	
Fósforos,lata	30	00	ı
Fideos caja	2	25	
Fideos caja Gasolina, lata	7	00	ı
Harina Cruz Blanca qq.	14	00	ı
- Volcán	13	50	١
- Dayton	13	50	۱
Jabón Roiz —	6	50	ı
Jabón Roiz — Jamón —	90	00	ı
- del Diablo., caja	8	50	I
Manteca del país, lata		00	ı
de 40 libras	20	00	ı
Maíz fanega	52	00	ı
Ma arrones caja	2	25	ı
Ostiones	20	00	ı
Pieles de venado -: 99.		00	ı
Papas	7	00	١
Pescado seco	00	00	١
Plumas de garza onza	12	00	
Papel de envolver, bulto	11	00	
— sacos qq.	30	00	
Queso fresco	32	00	
- seco	32	00	
* *		50	
		00	
Salsa de tomate doc.		00 1	
doe.		00	

Dr. Alberto López

Médico y Cirujano

SANTA CRUZ.

GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general.

Cuenta con un botiquin bien surtido para el despacho esmerado de recetas, que será atendido persona mente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado. - PRECIOS MÓDICOS.

LIZANO & COIN

BAZAR FRANCES EL BUEN GUSTO ::: LA REINA ::: Avenida 1ª Oeste Frente al Cuartel Pieza Nº 12 del Mercado

IMPORTACION Y EXPORTACION

DE TODA CLASE DE MERCADERIAS EN GENERAL

Cable: "Lizcoin" - Puntarenas, C. R. - Apartado Nº 48

STRVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

ENTRE PUNTARENAS,

LA UVITA, EL POZO Y GOLFO DULCE

Las gasolinas saldrán el 1º y el 15 de cada mes

PRECIO- DE PASAJES

A La Uvita & 4.00-a El Pozo & 6.00-a Golfo Dulce & 8.00 Por alimentación se cobrará extra & 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo .- Para más informes dirigiree a don

Santiago Sajel-AGENTE GENERAL

Me parmito manifestar nuevamente, que la Empresa no permite el uso de bombillas más grandes que 16 bujías de inten sidad o bien 20 bujías si se usan bombillas exclusivamente de filamento metálico, sin haber un arreglo especial para el uso de ellas. Lo mismo, que es absolutamente prohibido el uso de planchas, calentadores y cualquier otro aparato eléctrico que se coloque separadamente o en lugar de bombillas de luz.

Los contraventores de esta disposición quedarán expuestos a que se les desconecte la corriente, para lo cual quedan notifi-

cados por medio de este aviso.

El uso de bombillas grandes y otros aparatos causan mal servicio de luz, en perjuicio de los buenos abonados a la suz eléctrica.

Max. Rudin

Crespina Oriental

LOCION PARA EL CABELLO

Perfuma, embellece y suaviza el pelo. Destruye la caspa y evita las canas. - Pídalo en todas las boticas.

EMPRISA DE NAVEGACION En el Golfo de Nicoya

Tarifa para viajes expresos, en la lancla de gasolina Vera: Puerto Alto, & 7.00 Pitahaya, & 800 Chacarita, & 800. San Lucas, & 1200. Chomes, & 1200. Paquers, & 20.00. Manzaniilo, & 25.00. Cano Blanco, & 15 00. Curú, & 25.00. San Pablo, @30.00 Cor z . @ 30.00. Puerto Thiel. @ 30.00 Colorado. @30 00 Puerto Jesús, & 35.00. Tambor, & 35 00. Agujas: 6 35 00. Bebedero, 6 50.00. Baliena y Bolson, 6 60.00.

Viajos de ida y regreso pagarán selamente el 25 por ciento más sobre los precios de tarifa.

NOTA .- la lancha 'Vera que tengo el gusto de ofrecer la público, no es un bongo con motor, es una embarcación rápida, de primera clase, de dos toneladas de capacidad, provista de seis comodos asientos de silla y bancad par diez pers nas más. Su forma, es especialmente adecuada para mai tiempo en el mar y está provista de un motor de primera clase, que a-egura su funcionamiento perfecto. Dirección telegráfica: "VERA" Puntarenas

Por corres, dirigirse a MIGUEL GOMEZ